
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「元気登校！ 満足下校！ ひとみ輝く島間っ子」 

創立１４９年） 

 

 

 

輝いた子供たち 
                                                                   校長  南  健 

  

去る９月 17 日（日），晴れ渡る秋空のもと，第１８回島間小学校・島間地区合同運動会を実施する

ことができました。５年ぶりとなる，久しぶりの地区との合同運動会でした。保護者の皆様をはじめ，

地域の多くの方々から熱い声援を受け，子供たちは，スローガンである「つむいだ絆で一致団結 ロケ

ットに乗って優勝まで一直線」のもと，持てる力を存分に発揮しました。 

前日までの駐車場の除草作業や緑門設置，そして，当日までの子供たちの健康管理や会場の後片付

け等，保護者や地域の皆様には大変お世話になりました。ありがとうございました。 

学校の教育活動には多くの学校行事があります。子供たちを見ていますと，一つ一つの学校行事を

体験していくたびに変わっていくようです。また，そうでなければなりません。それは学校行事がふ

だんの学びの節目となるもので，総合的な活動を伴うものだからだと思います。特に運動会のような

大きな学校行事は，事前の学習（練習）を積み上げていきます。それは目的を達成し，よい結果を生

むためのものではありますが，むしろ，その行事に至るまでの過程でいろいろなことを学ぶことがで

きます。きっと，子供たちは競技や演技本来の技能を高めながら，同時に，集団行動のきまりや自主

的な態度と行動力，思いやりや協力する態度，最後まで頑張ること，責任を果たすこと等々，いろい

ろなことを学び，身に付けたことと思います。 

先日の南日本新聞の「若い目」に，６年生の髙木美夜さんの作文が掲載されました。作文には，最

後の紅白リレーで，目の前で転んだライバルであり，仲間でもある友達に対してとっさにとった自分

の行動が果たしてどうだったのかを振り返る中で，担任の涙しながら語りかける 

言葉に，みんなで全力を尽くし，がんばってやり遂げたのだという成就感へと確 

信を得ていく様が表現されていました。結果にとらわれることなく，そこに至る 

までの過程の大切さに気付いてくれたことを大変うれしく思います。 

最後の紅白リレーで起きた「神様のいたずら」は，学級の絆をより強いものに 

し，子供たちの成長を促すための試練であったのだと，作文を読みながら感じず 

にはおれませんでした。  

子供たちが成長する中での小学校生活６年間，その中での貴重な一日一日であ 

ることを肝に銘じながら，今後も学校教育の充実を図ってまいります。 

これからも，多くの学校行事があります。子供たちは，次の節目に向かって歩き始めています。 

今後とも保護者の方々の励ましと御支援をよろしくお願いします。 
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４月に行われた全国学力・学習状況調査の結果を分析，対策を検討し，事後指導に取り組んでいると

ころです。これは，５年生までに 

学習した内容についての定着度を 

調べるための調査で，国語・算数 

が全国一斉に行われました。 

本年度の本校の結果は，次の通 

りでした。（県平均通過率を 100 と 

した時の値） 

県平均を100とした

ときの島間小の値

106

126

121

114

77

国　語

全　　体

Ａ　話すこと・聞くこと

Ｂ　書くこと

Ｃ　読むこと

言葉の特徴や使い方に関する事項

県平均を100とした

ときの島間小の値

92

85

105

98

83Ｄ　データの活用

全　　体

Ａ　数と計算

Ｂ　図形

Ｃ　変化と関係

算　数

学

習

指

導

要

領

の

領

域

上方集落の「十二提灯」に代わり，今年度から 

田尾集落の「相撲取り節」を披露させていただきました。子供も職員 

も初めての挑戦でしたが，田尾集落の指導者の方々のおかげで，踊り 

や歌を覚え，堂々と大きな声で発表することができました。心より感 

謝申し上げます。学校の練習以外でも，休み時間や放課後，児童クラブでも子

供たちの歌が聞こえ，踊る姿が見られました。ご家庭でも歌や踊りを見せてく

れた子供も多かったのではないでしょうか。 

相 撲 取 り

節 相撲取り節 

 

 

「交通安全宣言の学校」として，平成 13年 10月

1日に宣言をしてから，8月 26日で 8,000日となり，

9月 9日（土）に「8,000日達成記念集会」を行いま

した。記念集会では，交通安全協会会長の柳田博さ

ん，種子島警察署交通課長の久保隆博さんに 

お祝いの言葉をいただき，ＰＴＡからは，記 

念の鉛筆が子どもたちに贈られました。 

また，日頃から登校の見守りをしてくださっ 

ている方々へ，感謝の気持ちを込めた子供た 

ち全員からのメッセージカードを手渡しまし 

た。8,000日は一つの通過点として，これか 

らも子供たちが安全に毎日を過ごし，島間地 

区全体で交通安全意識の輪が更に広がること 

を願っています。 

 

交通安全無事故記録 8,000日達成！ 

入選・特選おめでとう！ 

10/3（火） 避難訓練（火災）

10/6（金） 就学時健診

10/8（日） 第66回町民大運動会

10/12（木） 町小学校陸上記録会8:50~12:00

10/20（金） 秋の校外学習（１～６年）中種子方面

10/27（金） 町音楽発表会9:20~11:40（南中）

１０月の行事予定


